

AAR bus+bahn / Direktion  
Herr Mathias Grünenfelder  
Hintere Bahnhofstrasse 85  
Postfach 4331  
5001 Aarau

Reinach, 5. September 2012

### **Regionale Stellungnahme zur geplanten Aufhebung des Güterverkehrs auf dem Netz der Wynental- und Suhrentalbahn**

Sehr geehrte Damen und Herren

Mit sehr grossem Befremden hat unser Gemeindeverband aargauSüd impuls im Juli 2012 den Medien entnommen, dass der Güterverkehr auf dem Streckennetz der Wynental- und Suhrentalbahn per Ende 2012 eingestellt werden soll.

Wir halten fest, dass weder die betroffenen Gemeinden noch unser Regionalplanungs- und Wirtschaftsförderverband über die geplante Massnahme informiert oder angehört worden sind und bitten Sie, diesen Mangel zu beheben.

Aus folgenden Gründen sind wir mit Ihrem Entscheid nicht einverstanden:

- Seitens des Bundes wird die Verlagerung des Gütertransports von der Strasse auf die Schiene gefordert.
- Die Firmen und Gemeinden wurden verpflichtet, Areale für die Güterverladeinfrastruktur freizuhalten und haben das auch eingehalten.
- Unsere Region erleidet einen Standortnachteil, wenn der Bahnanschluss trotz vorhandener Infrastruktur für den Güterverkehr nicht gewährleistet wird.
- Eine allfällige Aufhebung des Gütertransportes hat aus unserer Sicht eine Überprüfung des Entwicklungsschwerpunkts Moos in Reinach AG zur Folge. Die Rahmenbedingungen sind neu zu beurteilen.
- Das Argument, dass die Rollböcke nicht repariert bzw. ersetzt werden können, erscheint uns unhaltbar, eine Lösung wurde unseres Wissens nicht geprüft.
- Die Frage der zukünftigen Finanzierung des Güterverkehrs auf der Schiene wurde mit den Beteiligten in unserer Region aargauSüd in keiner Weise angesprochen.
- Die Verkehrsanbindung unserer Region aargauSüd an die Hauptachse ist heute schon überlastet und die Kantonsstrasse ist nicht ausgelegt für die Übernahme zusätzlichen Schwerverkehrs.
- Für die ~ 18 Strassenkilometer von Menziken bis zum Knoten Suhr durch alle Ortschaften hindurch muss heute schon mit ca. 40 Minuten Fahrzeit gerechnet werden. Zusätzliche Landwirtschaftsfahrzeuge bsp. für den Zuckerrübentransport werden die Situation verschärfen und die Verkehrsteilnehmenden durch gewagte Überholmanöver gefährden.

Wir bitten Sie, die dargelegten Punkte zu prüfen und im Gespräch mit dem Vorstand unseres Gemeindeverbandes nach zukunftsfähigen Lösungen zu suchen. Gerne erwarten wir Ihren Terminvorschlag.

Freundliche Grüsse

**VORSTAND AARGAUSÜD IMPULS**

Der Präsident:

Geschäftsführerin:

Roger Müller

Ursula Hilfiker

Kopie an:

- AAR bus+bahn / Herr Kaspar Hemmeler, Präsident Verwaltungsrat, Hintere Bahnhofstrasse 85, Postfach 4331, 5001 Aarau
- Departement Bau, Verkehr und Umwelt, Herr Marco Lombardi, Abt. Verkehr, 5001 Aarau
- AIHK Regionalgruppe Wynental, Herr Thomas Huber, Präsident, Hauptstrasse 15, 5727 Oberkulm
- Regionalplanungsverband Suhrental, Herr Martin Goldenberger, Präsident, Kirchrüed 76, 5044 Schlossrüed